



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
OVACIONES	PP-4-5	18/04/2022	LEGISLATIVO

Se impone el bloque opositor en la Cámara de Diputados Rechazan reforma eléctrica

POR PATRICIA RAMÍREZ

Tras horas de debate, recesos y en medio de una guerra de acusaciones, el pleno de la Cámara de Diputados rechazó anoche la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Debido a que Morena y sus aliados sólo sumaron 275 votos a favor y la oposición 223 en contra, no se alcanzó la mayoría calificada, que era de 332 votos y se desechó el proyecto.

Esta es la primera vez que una iniciativa presidencial se rechaza en la Cámara de Diputados.

Como se anunció, el PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano votaron contra el dictamen, por lo que Morena y sus aliados se quedaron lejos de alcanzar los votos que les faltaron, aunque anticiparon que este lunes aprobarán en fastrack la reforma a la Ley Minera, para garantizar que sólo los mexicanos puedan explotar el litio.

Con un quórum de 498 diputados presentes, sólo con la ausencia de la perredista Laura Fer-

nández y la petista Ana Bernal, el pleno inició ayer, poco antes del mediodía la discusión de la propuesta, calificada como trascendental para el país.

En una discusión que varias veces estuvo a punto de terminar a golpes, los legisladores de Va por México le restregaron la derrota a sus contrapartes, pero Morena, PT y PVEM les dijeron que con esta votación, PAN y PRI se cerraron la puerta en las próximas elecciones locales y presidenciales.



NO HUBO MODO

La reforma eléctrica se discutió desde la mañana. PRI, PAN y PRD subieron a la tribuna a advertir que no pasaría.

Foto: Quiéscourto



Domingo sin resurrección

Desechan en San Lázaro la reforma eléctrica de AMLO

POR PATRICIA RAMÍREZ

Tras horas de debate, recesos y en medio de una guerra de acusaciones, el pleno de la Cámara de Diputados rechazó la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Debido a que Morena y sus aliados sólo lograron 275 votos a favor y la oposición emitió 223 en contra, no se alcanzó la mayoría calificada, que era de 332 votos y se desechó el proyecto.

Esta es la primera vez que una iniciativa presidencial se rechaza en la Cámara de Diputados.

Como se había anunciado, el PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano votaron contra el dictamen, por lo que Morena y sus aliados se quedaron lejos de alcanzar los votos que les faltaron, aunque anticiparon que este lunes aprobarán en fast track las reformas a la Ley Minera, para garantizar que sólo los mexicanos puedan explotar el litio.

Con un quórum de 498 diputados presentes, solo con la ausencia de la perredista Laura Fernández y la petista Ana Bernal, el pleno inició

ayer, poco antes del mediodía la discusión de la propuesta, calificada como trascendental para el país.

Previamente, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que hasta el último momento desde el gobierno federal presionaron y amenazaron a los diputados priístas, lo cual no consiguieron.

Agregó que, si se cumple la amenaza de que lo perseguirán penalmente por su gestión como gobernador de Campeche, que lo hagan porque eso no lo asusta.

En una discusión por momentos álgida y que varias veces estuvo a punto de terminar a golpes, los legisladores de Va por México le restregaron la derrota a sus contrapartes, pero Morena, PT y PVEM les recordaron que con esta votación, PAN y PRI se cerraron la puerta en las próximas elecciones locales y sepultaron cualquier posibilidad de acceder a la presidencia en las elecciones de 2024.

Al inicio de la sesión, la petición de Morena para que la diputada panista Margarita Zavala y la perredista Edna Gisel Díaz, se

excusaran de participar en la discusión por conflicto de interés, frenó los trabajos parlamentarios por más de una hora, puesto que se hizo un receso para que el tema fuera abordado en la Junta de Coordinación Política.

Sin embargo, los votos del PT y el PVEM, en contra de esa determinación, permitió que sólo quedara en un exhorto a excusarse, lo que ambas diputadas rechazaron.

Mientras a las afueras del palacio legislativo de San Lázaro miles de personas se manifestaron a favor de la propuesta, adentro, los legisladores de ambos bloques se acusaron unos a otros de traidores.

Con discursos plagados de calificativos, gritos y pancartas, los diputados federales discutieron esta iniciativa presidencial en tonos cada vez más agresivos.

El petista Gerardo Fernández Noroña acusó a la oposición de defender el oligopolio de cuatro empresas transnacionales y no la soberanía nacional, ni el medio ambiente, ni las energías limpias.



Y advirtió, que haga valer el artículo 136 constitucional y se recupere lo que es del pueblo: puertos, aeropuertos, carreteras, playas, minerales, ferrocarriles, banca, agua, telecomunicaciones, para ponerlos al servicio del pueblo.

“La oposición está, en esta jornada, entregándonos la presidencia de la República, nuevamente en el 2024. Están dejando de lado toda posibilidad de competirnos, porque están dándole la espalda al pueblo”, asentó.

En contraposición, el coordinador de los diputados panistas, Jorge Herrera, suavizó el discurso y pidió contrastar puntos de vista sin ofensas.

Con frases como hermanas y hermanos, lo que causó risa entre los legisladores de oposición, aseguró que la reforma es intransitable, porque atenta contra los derechos de todos los mexicanos.

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, sentenció que esta es la reforma más importante que se va a votar en esta Legislatura y sentenció que los legisladores de oposición ni siquiera leyeron el dictamen, pese a que fueron incorporadas sus propuestas.

El coordinador de los diputados del PVEM, subió a tribuna a hacer un mea culpa, pues reconoció que en 2013 sus legisladores votaron por la reforma eléctrica de Enrique Peña Nieto, que no cumplió con lo que había prometido.

“Hoy, casi 9 años después, debemos reconocer que fracasamos y nos equivocamos al con-

cederle a la Secretaría de Energía la confianza de Legislativo. Es necesario rectificar ese error que cometimos en 2013”, dijo.

El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, resaltó que en su grupo parlamentario votaría en contra de esta reforma porque daña a México. Afirmó que no hubo especialista, académico, activista, ambientalista, que dejara lugar a dudas: “esta reforma incrementaría los precios de la electricidad, volvería más lenta la transición energética de nuestro país, violaría los acuerdos internacionales suscritos por México, particularmente el Acuerdo de París y arriesgaría la salud de la población”.



El PRI mantuvo su posición en contra.



Morena y aliados expusieron sus argumentos hasta agotar sus oradores inscritos.



Confrontación y descalificaciones, el centro de la discusión.